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DISCUSSIONE  CC  PUNTO 3) ODG CC  23/12/2019  PROGRAMMA TRIENNALE OPERE 

PUBBLICHE 2020/2022 ED ELENCO ANNUALE DEI LAVORI ANNO 2019 PROGRAMMA 

BIENNALE FORNITURE E SERVIZI 2020/2022 – APPROVAZIONE  

Presidente  Andreani: “Caporali” 

Vicesindaco Caporali: “ Con quest’altra si va appunto a il programma triennale delle opere 

pubbliche che nel corso dello scorso anno più volte abbiamo modificato perché sono 

intervenuto nel corso del 2019 fortunatamente dei finanziamenti , che abbiamo avuto accesso 

e ci hanno permesso appunto di spostare alcuni investimenti e opere previste per gli anni 

successivi all’anno in corso, ricordo i 2 efficientamenti energetici pari a più di 2.300.000 € che 

sono arrivati appunto per efficentare la scuola media di Bibbiena e la piscina comunale dal 

punto di vista appunto ambientale e di dispersione del calore. E’ un atto ……  appunto 

all’approvazione del bilancio è formato da tre annualità per un totale di 15.000.000 € di 

investimenti previsti per la metà già attualmente finanziati e sono quasi tutti gli interventi che 

abbiamo inserito per il 2020. Se volete faccio anche un excursus degli interventi programmati  

almeno quest’anno credo anzi sono sicuro il Sindaco ha trattato questo argomento insieme al 

bilancio non essendo stata convocata appunto la commissione consiliare appunto per i lavori 

pubblici ma è stata trattata con il bilancio, dicevo che i primi anni sono previsti i 6.000.000 di 

interventi, quasi tutti già finanziati con il finanziamento pronto cito appunto le scuole, la 

scuola materna di Soci e la scuola elementare delal palestra della scuola di Bibbiena, gli 

efficentamenti energetici che ho detto prima quindi la piscina comunale e le medie di 

Bibbiena, un primo lotto di marciapiedi  quindi la messa in sicurezza del tratto di via Dante il 

primo tratto anche con l’innesto appunto in viale Michelangelo e con il collegamento in via 

delle Fornaci, poi abbiamo un intervento importante con la quale stiamo chiedendo 

finanziamenti e siamo sicuri di ottenerli per quanto riguarda la sistemazione della frana per la 

strada comunale di Terrossola, che anche nell’ultimo fine settimana ha subito purtroppo uno 

smottamento, io lascio a voi eventualmente la parola per qualche intervento se volete 

intervenire sennò mettiamo in votazione.” 

Presidente Andreani:” Rossi.” 

Capogruppo Rossi (Bene Comune):”Il mio intervento era un po’abbinato anche al 

documento di programmazione comunque tutti argomenti ben collegati fra di loro, lo 

inserisco qui, visto che hai chiuso con la frana di Terrossola, la frana di Terrossola al bilancio 

sono portate 152.000€ del 2020 e 327.000€ dell’anno successivo quello che hai detto ora vuol 

dire che forse riusciremo ad anticipare la secondo, il secondo lotto dei lavori al 2020 o rimane 

così?” 

Vicesindaco Caporali: ”No, ovviamente se riusciamo ad ottenere il totale finanziamento che 

va a coprire l’intera previsione di spesa aggiorneremo il piano triennale e lo inseriremo nel 

2020 è chiaro che i 152.000€ farebbero parte del primo stralcio che è parte più delicata quella 

dove dobbiamo per forza di cose intervenire quanto prima, i restanti 327.000€ per un totale 

di 480.000€ di computo di progettazione che abbiamo approvato fanno parte di tutto il 

versante a monte che deve essere messo in sicurezza ma che ad oggi non ha verificato la 

problematica”. 
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Capogruppo Rossi (Bene Comune):”Cioè con questi 150.000 si mette in sicurezza.” 

Vicesindaco Caporali: ”Con i 152.000€  il tratto quello più delicato, sulla frana.” 

Capogruppo Rossi (Bene Comune):” Ok, invece l’intervento che volevo fare io, era relativo al 

centro storico di Bibbiena Piazza Tarlati, nel documento di programmazione di focalizza 

l’attenzione su una serie di attività svolte a valorizzare il centro storico di Bibbiena, e sia 

guardando il bilancio sia guardando piano degli investimenti questa azione che viene, che è 

stata più volte detta e sottolineata in precedenza ma anche nel documento programmatico 

non se ne vede traccia, fino ad oggi il programma degli investimenti che abbiamo letto, fino 

all’ultimo che avete inviato parlava per quanto riguarda il rifacimento di piazza Tarlati di 

250.000€  2021 2022, ora piazza Tarlati è già al 2022 come ci ha detto il Sindaco nella 

conferenza nella riunione capogruppo quelli che sono posti al 2022 sono speranze, nel senso 

che sono cose che vogliamo fare ma che di cui non abbiamo ad oggi nessun finanziamento per 

poterlo fare, quindi quello che si evince dalla lettura di questi documenti è che su Bibbiena ad 

oggi non previsti investimenti che possono creare quel, risolvere quei problemi importanti 

che è il centro storico di Bibbiena  mentre si vede che per quanto riguarda piazza Garibaldi di 

Soci c’è un finanziamento oltretutto un’attività che  è stata programmata per il 2021  per la 

piazza Garibaldi con mutuo da accendere nel 2021 per 350.000€ cifra che rimasta invariata 

rispetto all’altra, insomma quello che si legge dai numeri è che sembra che ci siano grosse 

intenzioni di fare i lavori tanto attesi ed annunciati sul centro storico di Bibbiena” 

Presidente Andreani: “Vannucci.” 

Consigliere Vannucci (Cittadini in Comune):”Mi ricollego a quello che ha detto Roberto, ho 

notato anch’io questa presenza o meglio questa assenza di investimenti dal centro storico, 

sinceramente l’avevamo spiegato anche in campagna elettorale, l’esigenza di intervenire 

pesantemente sul centro storico per migliorarne la condizione dei borghi, del lastricato e 

magari favorire in tutto e per tutto la collaborazione con i privati a fine di migliorare anche la 

situazioni delle facciate, delle caditoie eccetera, abbiamo visto questi giorni che cosa è 

successo con l’acqua che era impossibile cercare passare per alcuni borghi perché le caditoie 

erano improponibili; questo anche alla luce dei finanziamenti presenti degli sgravi fiscali ad 

esempio sulle facciate, mi sarei aspettato forse un intervento più massiccia 

dell’Amministrazione pubblica per il centro storico, visto che forse c’erano le condizioni anche 

per lavorare con i privati e far sì che i privati si prendessero, diciamo così, le proprie iniziative 

al fine di migliorare la situazione del centro storico, ribadisco l’esigenza di intervenire sui 

borghi, credevo che fosse …… ma evidentemente mi sbagliavo, quindi non  mi pare che ci siano 

interventi importanti su Bibbiena se non auspicati ma non per piazza Tarlati.” 

Vicesindaco Caporali:” Da una valutazione un pochino più approfondita dei numeri ci tengo 

a precisare che in corso ci sono dei lavori per 2.000.000€  attualmente in corso, che non sono 

riportati nel piano triennale delle opere che fanno capo al palazzo comunale per 1.500.000€ e 

a San Lorenzo per 500.000€, sono già abbiamo già approvato il progetto esecutivo per altri 

100.000€ sempre per San Lorenzo per quanto riguarda il chiostro sinceramente Michele non 

capisco il passaggio degli interventi che hai detto, forse perché hai sbagliato strumento non 

sono interventi da inserire nel programma triennale delle opere, qui si parla di interventi 

sopra 100.000€ quindi tutto quanto detto riguardo ai lastricati riguarda altre opere che 
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comunque abbiamo in previsioni di realizzare dal bilancio 2020 e alcune le avrete viste anche 

nel Dup, mi riferisco al giardino retrostante al palazzo comunale  mi riferisco all’ultimo 

intervento che abbiamo disposto in Giunta di realizzare relativo ai giardini di via Garibaldi, 

altri  interventi relativi ai lastricati nelle varie situazioni più delicate sono tutti interventi che 

sono sotto i 100.000€ e quindi qua non dobbiamo presentarli all’interno delle opere 

pubbliche nel piano triennale delle opere, però sono previsti; leggendo i numeri molto in 

maniera sintetica si evince questo, però c’è una programmazione politica che abbiamo 

riportato anche nel nostro programma triennale che invece investe molto su Bibbiena, un dato 

importante sono i 2.100.000 che non so se si vi sono sfuggiti ma sono quelli in corso di 

investimento e di realizzazione adesso in san Lorenzo ed nel palazzo comunale, ecco quindi è 

molto più corposo l’investimento per il centro storico che questa Amministrazione ha messo 

in campo rispetto a quello che avete sintetizzato voi” 

Capogruppo Rossi (Bene Comune):” E’ vero che ci sono i due interventi, ma sono degli 

interventi che sono già acquisiti e messi in campo dalla precedente Amministrazione, stavamo 

parlando di opere, nuove opere e si sta parlando di un piano triennale quelli che ho voluto 

sottolineare che in questo piano triennale c’era un cosa che secondo me era fondamentale ed è 

fondamentale per Bibbiena perché purtroppo abbiamo una piazza Tarlati che è ridotta 

veramente ma veramente male ed è stata messa nel 2022 forse che sicuramente avendo 

indicato il 2022 togliendo i 100.000€ l’ipotetica dell’investimento secondo me c’è una scarsa 

volontà di fare questa opera perché è stata spostata più in là quando la stessa cosa, io reputo 

molto meno necessaria che piazza Tarlati di Bibbiena e la piazza di Soci che pur è importante 

fare, ritengo che piazza Tarlati essendo il fulcro, la piazza principale di tutto il comune ed 

essendo il centro storico di Bibbiena volenti o nolenti  il tesoro più importante che abbiamo 

noi per quello che riguarda tutto quello che può essere l’attrattività turistica ed è importante 

lavorare sul centro storico di Bibbiena, questo io colgo questo segnale di dire al 2022 e con 

100.000€ in meno per me è una volontà di non arrivare a questa soluzione.” 

Vicesindaco Caporali:” Più che volontà noi siamo in continuità con l’altra Amministrazione 

abbiamo dato modo di far capire, abbiamo anche avuto, ovviamente, un ritorno dal punto di 

vista elettorale di quello che effettivamente abbiamo fatto a Bibbiena, forse in 10 anni ci 

scordiamo di tutti gli interventi fatti, noi abbiamo investito milioni di euro a Bibbiena, ricordo 

il passaggio di San Francesco, l’asfaltatura del parcheggio ricordo le scale mobili, piazza della 

Resistenza, la bocciofila, tanti interventi che comunque sono stati fatti e non ultimo come 

dicevo San Lorenzo e il palazzo comunale , non credo che si possa dire ovviamente questa è la 

nostra opinione si possa dire che abbiamo dimenticato di investire nel capoluogo 

assolutamente no.” 

Capogruppo Galastri (Cittadini in Comune):” Confermo, direi che gli investimenti che avete 

fatto a Bibbiena sono sotto gli occhi di tutti, quindi siamo convinti che è la verità quella che 

dici, a me sinceramente non mi sembra, anzi non sembra credo a nessuno, un cittadino di 

Bibbiena non sembra quello che hai detto te ora”. 

Vicesindaco Caporali: ”Sei mesi fa si è visto Galastri.” 

Capogruppo Galastri (Cittadini in Comune):”Ma te fai sempre questa storia.” 

Vicesindaco Caporali:”La fai te.” 
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Capogruppo Galastri (Cittadini in Comune):” Noi siamo qui a portare la voce di quelli che ci 

hanno votato anche se si è perso, non è che la devi prendere, è inutile fare il Consiglio 

comunale se te poi te la prendi se uno parla da oppositore a quello che avete fatto, si è perso 

però la voce non ce la  puoi togliere. Volevo dei chiarimenti sul rigo 4 si parla di 

efficentamento energetico della scuola elementare di Soci da effettuare nel 2021 per 

855.000€ e rotti.” 

Vicesindaco Caporali: ”Rigo 4 come?” 

Capogruppo Galastri (Cittadini in Comune):”Si, ho qui uno schema  piano di investimento.” 

Vicesindaco Caporali: ”Parli del 2021?” 

Capogruppo Galastri (Cittadini in Comune): ”Si, qui si dice che..” 

Vicesindaco Caporali:”850.000€ ? È un progetto che presentato insieme agli altri due che 

sono stati finanziati che sono nell’annualità 2020 che sono della piscina e delle medie, di 

Bibbiena insieme a un altro, erano 4 gli interventi che abbiamo presentato, comunque è un 

progetto che siamo inseriti in graduatoria ma che non siamo stati finanziati, ecco perché è 

slittato di un anno confidiamo essendo in graduatoria in una posizione molto alta.” 

Capogruppo Galastri (Cittadini in Comune):”Quello che volevo dire io però che questa 

scuola quando è stata costruita?” 

Vicesindaco Caporali: ”I lavori sono iniziati nel 76 , per quello che ricordo io, le elementari di 

Bibbiena , di Soci e sono state inaugurate nell’ 85.” 

Capogruppo Galastri (Cittadini in Comune): ”E non era stato previsto nel progetto?” 

Vicesindaco Caporali:”No, sono modificate nel corso degli anni anche le richieste disciplinare 

di realizzazione delle strutture, in questo caso ovviamente se è stato accordato il 

finanziamento siamo stati inseriti in graduatoria vuol dire che è stato certificato il fatto che la 

scuola necessita di un intervento che va poi a migliorare.” 

Capogruppo Galastri (Cittadini in Comune): ”Mi sembra strano che una scuola semi nuova 

non era ….. e bisogna spendere altri 900.000€ per renderla efficiente.” 

Vicesindaco Caporali: ”Rispondeva ai requisiti dell’ 85, quelle nuove sono le medie.” 

Consigliere Nebbiai (Bene Comune): ”Volevo rispondere un attimo a Caporali, Vicesindaco, 

che ha ribadito gli interventi che sono stati fatti nel centro storico nei 10 anni che lui ha fatto 

l’Assessore, questo non toglie che si stava parlando di piazza Tarlati, diciamo che da questi 

numeri si va a vedere  proprio la fattispecie di piazza Tarlati di evince un disimpegno dal 

nostro punto di vista di piazza Tarlati.” 

Vicesindaco Caporali:” A noi così come negli anni precedenti ci piace vedere un po’ l’insieme 

delle situazioni, abbiamo avuto, ci siamo dati delle priorità e secondo noi come azione politica 

erano gli interventi che abbiamo messo in campo su San Lorenzo, palazzo comunale passaggio 

di San Francesco, potrei andare avanti a lungo, siamo sui 7.000.000€ investiti sul centro 

storico.” 

Consigliere Nebbiai (Bene Comune):” Queste qua le hai già dette, però su piazza Tarlati i 

numeri parlano chiaro, c’è un disimpegno e c’è un prorogare l’intervento all’ultimo anno di un 

bilancio pluriennale che sappiamo tutti che diciamo molto più aleatorio rispetto al bilancio 

2020.” 
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Presidente Andreani: ”Altro? Mettiamo in votazione favorevoli?11 contrari? 4, per 

l’immediata eseguibilità favorevoli? Contrari? Stesso esito, votiamo l’immediata eseguibilità 

dell’ordine del giorno 2, quello prima favorevoli? Contrari?  Procediamo regolarmente.” 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 


